

La Opinión

DIARIO DE LA NOCHE

No olvide usted que nuestra tarifa es de \$ 72.335, y nuestro apartado de Correos el 457

10 Céntimos Año VI.-Núm. 1.419

SEGUNDA EPOCA

Apartado de Correos, 457.—Teléfono 72.335

DIARIO INDEPENDIENTE

Redacción y Administración: Conde de Romanones, 12 VIERNES, 17 DE AGOSTO DE 1928

FUNDADO EN 1923 POR JUAN GARCIA REVENGA

Noticias de Aviación

Después de la operación, el aviador Del Prete se agrava

RIOJANEIRO, 17.—Los doctores que asisten a Ferrarin y Del Prete aseguran que este último, que viene soportando con gran entereza las dolorosísimas curas que se le practican, sólo podría salvarse milagrosamente y mereced a su robusta naturaleza. Pero ayer, ante la gravedad de su estado, el mismo Del Prete solicitó que fuese llamado monseñor Edigio Leri, con quien se confesó durante largo rato. Las noticias de la gravedad de Del Prete circularon rápidamente, y la Casa de Salud de San Sebastián se vio invadida de numerosos miembros de la colonia italiana y gran número de militares brasileños.

Inmediatamente de ser conocida la noticia por el Presidente, Washington Luis, envió a su ayudante mayor, Alfonso Herrera, a visitar personalmente a Del Prete. También acudieron los ministros de Marina y Aviación.

El fallecimiento

RIOJANEIRO, 17.—A las cinco y cincuenta y cinco de la mañana ha fallecido el aviador italiano Del Prete, cuyo estado era gravísimo después de la operación que le fué practicada ayer.

El aviador Carlos Del Prete y de Borbón era uno de los mejores aviadores italianos. En la mayoría de los grandes vuelos realizados por aviadores de esta nacionalidad, el nombre de Del Prete ha ocupado uno de los primeros lugares. En el mes de junio, en compañía del capitán Arturo Ferrarin, su compañero de la expedición aérea Italia-Brasil, logró superar la marca de duración de vuelo y de distancia en circuito cerrado a bordo del aparato "S-64".

Este aparato, dibujado y construido por Alejandro Marchetti, fué probado el 19 de junio del año actual, yendo en vuelo desde Camerá a Monte Celio. Después de varias pruebas, el 31 de mayo salió de Monte Celio a las cinco y cuarto, y cincuenta y ocho horas cuarenta y un minutos después, es decir, el 2 de junio, a las tres y cincuenta y seis, aterrizaba en el mismo aeródromo de donde había salido.

El día 3 de julio, Del Prete y Ferrarin salieron de Roma para superar la marca de velocidad en línea recta. El día 6 aterrizaron a causa de una fuerte tormenta y de la niebla al sur de Natal, después de haber recorrido 8.000 kilómetros es decir, 2.000 kilómetros más que el vuelo realizado por Chamberlin y Levine en el "Miss Columbia", por el cual poseían la marca mundial de distancia de vuelo en línea recta. Dicho vuelo, uno de los más audaces realizados hasta ahora, dió una popularidad mundial a los pilotos italianos.

Cuando Del Prete estaba en todo el apogeo de su gloria, un accidente de aviación le cortó su carrera. El día 8 del actual, cuando en compañía de Ferrarin realizaba un vuelo de ensayo a bordo de un nuevo aparato, éste capotó, cayendo los aviadores al mar, de donde fueron rescatados. Del Prete sufrió la fractura de la pierna izquierda por tres sitios, y la derecha por uno. Ante la gravedad de su estado, los cirujanos le amputaron ayer la pierna derecha. Aunque la operación se realizó con éxito, su estado de gravedad hacía presenciar lo sucedido.

Carlos Del Prete y de Borbón era nieto del que fué pretendiente a la corona de España, don Carlos. La madre del aviador es doña Alicia de Borbón y Borbón, cuarta hija de Carlos VII, casada con el aristócrata italiano Del Prete. Un hermano del aviador, Jorge Del Prete y Borbón, era profesor de Aeronáutica del Ejército italiano, y hace unos meses, cuando volaba sobre un lago de Italia, dirigiendo el aparato uno de sus alumnos, hizo éste una falsa maniobra, cavendo el aparato con sus tripulantes a las aguas del lago, pereciendo en el fondo del mismo. El cadáver del suboficial fué encontrado, después de improbables trabajos, por los buzos ocho días después del trágico accidente.

Los hermanos Carlos y Jorge se educaron en nuestra patria, en el Colegio de Escolapios de Barcelona. Carlos Del Prete y Borbón pasaba frecuentemente algunas temporadas con su tío don Jaime de Borbón, el actual pretendiente al trono español, muy especialmente cuando éste se hallaba en su castillo de Froshdorf (Austria).

EL VUELO NORTEAMERICA-ESTOCOLMO

ROCKFORD (Illinois), 17.—El aviador Hassel ha salido a primera hora de la mañana de hoy con rumbo a Cockrane (Ontario), desde donde continuará el vuelo con destino a Estocolmo, vía Groenlandia.

ROCKFORD (Illinois), 17.—Parker Craner, amigo del aviador Hassel, le acompaña en su vuelo en calidad de piloto. Unas diez mil personas han acudido a presenciar la salida del avión, que ha levantado el vuelo a las siete menos diez de la mañana.

El aparato despegó en buenas condiciones y la opinión general era que el viaje lo realizaría en condiciones normales. Los aviadores tienen el proyecto de hacer una breve escala en Reykjavik (Groenlandia), y luego continuarán el viaje para efectuar la travesía del océano, hacia Estocolmo.

Llegada del "Creater Rockford" a Cockrane

COCKRANE (Ontario), 17.—El "Creater Rockford", con Hassel y Granier a bordo, han aterrizado aquí a las 2,29 de la tarde.

Los aviadores se proponen levantar el vuelo hacia Groenlandia al amanecer, y desde allí tratarán de atravesar el Atlántico, llegando hasta Estocolmo.

OTRAS NOTICIAS

El aviador Murdoch sufre un accidente
EL CABO, 17.—El aviador Murdoch, del que se estaba sin noticias desde hace tres días, ha sido encontrado en las cercanías del poblado de Blaubeckfield, donde tuvo que aterrizar el día 14, a consecuencia de una avería en el motor.

El mensaje que se encontró cerca de la isla Rottum

PARIS, 17.—Un despacho de Amsterdam anunció días atrás que se había encontrado a la altura de la costa holandesa un botella dentro de la cual había un mensaje firmado por Amundsen, y que la impresión general lo consideraba como una broma macabra. Ahora se afirma que el consúl de Noruega en Amsterdam tiene el convencimiento de que el mensaje encontrado cerca de la isla Rottum, es auténtico. El consúl ha comparado la letra del mensaje y de la firma con algunos documentos que obran en su poder y ha adquirido la certeza de su identidad. En esta idea, ha enviado el mensaje a la señora de Amundsen.

Si el mensaje es auténtico, Guilbaud y sus compañeros estaban vivos doce días después de su salida de Tromsøe.

AMSTERDAM, 17.—Personas competentes declaran que consideran apócrifo, y obra de algún bromista de mal gusto, el supuesto mensaje de Amundsen, hallado en el mar estos días dentro de una botella, cuyo mensaje, como se recordará, decía: "Lathan, 1-7-28 34° 23' Este.—Amundsen."

Viaje de propaganda en avioneta

BERLIN, 17.—El piloto alemán Martens, a bordo de una avioneta francesa, ha emprendido una vuelta de propaganda por Europa.

La travesía del Atlántico en canoa automática

NUEVA YORK, 17.—Tres jóvenes pertenecientes al Columbia Yacht Club han marchado hoy, a bordo de una pequeña canoa automática, con objeto de efectuar la travesía del Atlántico, con destino a España. Harán escala en las Bermudas y las Azores, para proveerse de esencia.

Souchein, en Buenos Aires

BUENOS AIRES, 17.—Procedente de Montevideo, Florianópolis y Riojaneiro, ha llegado a esta capital el aviador francés Souchein, y ha hecho demostraciones con un avión Moranc-Saulinier, equipado con motor Salmson de 120 HP, a fin de demostrar las condiciones del aparato en los vuelos acrobáticos y las transformaciones que pueden operarse en dicho avión.

Anteriormente había realizado diversos viajes entre Argentina y Chile.

El piloto Souchein piensa permanecer un par de años en Buenos Aires, y el próximo verano inaugurará los viajes de Córdoba a Mar del Plata.

Vuelo de prácticas

SAN SEBASTIAN, 17.—El aeroplano que aterrizó ayer en Lasarte, pilotado por el capitán Reixach, se elevó al mediodía e hizo algunas evoluciones sobre la ciudad y la bahía de la Concha, durante media hora. Varios miles de personas presenciaron el vuelo. Después, el aparato aterrizó cerca del balneario regio en la playa y poco después se elevó, y siguiendo sus evoluciones, desapareció hacia Lasarte, donde aterrizó.

El veraneo Regio

Sus Majestades y Altezas visitan el Santuario de Begoña.—A Santander

BILBAO, 17.—Ayer mañana salieron de esta capital, con dirección a Begoña, los Reyes y los Infantes, que se trasladaron al Santuario de Begoña con objeto de asistir a la misa que se celebraba en el templo.

Terminada la ceremonia religiosa, en la que ofició el párroco de Begoña, los Sobranos y su séquito abandonaron el templo y marcharon a Beróstegui con el fin de presidir la inauguración del certamen del Trabajo.

Desde Beróstegui marcharon las Reales personas al Real Sporting Club, en el Abra, donde a las dos de la tarde se celebró un banquete al que asistieron distinguidas personalidades en crecido número.

Después de la comida se celebró en el salón de actos del Real Sporting el reparto de premios a los balandristas, y momentos después los Sobranos y los Infantes embarcaron en el crucero "Príncipe Alfonso", que a las cuatro y media de la tarde emprendió el viaje a Santander seguido de la escuadrilla de submarinos.

Llegada de la Real familia a Santander

SANTANDER, 17.—El crucero rápido "Príncipe Alfonso" llegó a este puerto a las ocho y media de la noche, conyovado por una división de submarinos y trayendo a bordo a los Reyes don Alfonso y doña Victoria y a los Infantes don Juan y don Gonzalo y sus respectivos séquitos.

ESTE NUMERO HA SIDO SOMETIDO A LA PREVIA CENSURA

Ecós de sociedad

La bella condesa de Villamediana, hija política del marqués de Peñañente y hermana de los marqueses de la Romana, ha dado a luz con felicidad un niño.

Su Santidad Pío XI ha rehabilitado el título de marqués de San Martín de Mohías a favor de don José María Cienfuegos-Jovellanos y Cotarelo, de ilustre linaje asturiano.

Han salido: para El Escorial, don Francisco Pellicer; para Balsain, doña Ana Montojo; para La Isabela, la señora viuda de Bustamante; para Navas de Riofrío, el duque de Vistahermosa; para Carmona, don Diego Sanjuán; para Ountaneda, doña Dolores de la Arena; para San Sebastián, el sa de Güell, el marqués de Villanueva de conde de la Puebla de Portugal, la condesa Torres y don Antonio Herrera; para San Rafael, el marqués de Almunia; para Pendules, la condesa viuda de Mendoza Cortina; para Biarritz, doña Carmen Valera de Serrat; para Monforte de Lemos, don Juan Manuel Cano.

Se han trasladado: de Caunterets a San Sebastián, los condes de Lizárraga; de Liérganes a Pasajes, la condesa viuda de San Luis; de Valencia a Figueras de Asturias, don Leopoldo Trenor; de Sanjojo a Torquemada, don Fernando de Cárdenas; de Coruña al Ferrol, la señora viuda de Gago; de Santander a Bilbao, la señorita María del Carmen Gurthuy; de Corconte a Limpías, don Juan Rodríguez Avial.

El concurso del monumento a Costa

ZARAGOZA, 17.—El Ayuntamiento ha dictado las bases a que habrán de sujetarse los escultores españoles para condecorar sus proyectos del monumento a Joaquín Costa, que se proyecta levantar en Zaragoza.

En los proyectos deberá recordarse al gran patrio un expresivo conjunto que sinteticamente represente su figura y la universalidad de su obra vigorosa, eso es, Costa y su ideal, sin que falte el motivo del agua, que fué la gran musa de Costa. La obra escultórica deberá ser, por tanto, una fuente.

Los escultores que concurren a este concurso, y que habrán de ser exclusivamente españoles, presentarán sus modelos en yeso, a la escala de 1,10 del conjunto de la obra proyectada.

Asimismo se acompañará al proyecto una breve Memoria explicativa de las ideas fundamentales de cada composición artística. Estos trabajos deberán ser presentados bajo un lema, acompañado de lema en sobre cerrado, en el Negociado de Gobernación del Ayuntamiento, hasta las doce horas del día 20 de septiembre.

La Comisión ejecutiva del grupo escolar Costa resolverá la elección de modelo.

Comunismo

Trotsky no está en Berlín

BERLIN, 17.—La Oficina de Prensa soviética dice que no es exacto que el señor Trotsky se encuentre en la capital alemana.

Chicherin se agrava

PARIS, 17.—Telegrafían de Moscú al "Matin" que el estado del señor Chicherin ha empeorado. Como es sabido, el señor Chicherin padece de diabetes.

Gran venta de objetos artísticos

MOSCU, 17.—Se anuncia la venta de parte del tesoro artístico del Ermitaje. La primera subasta se realizará el próximo mes de octubre.

Entre otros numerosos objetos, se venderán: 50 tabaqueras de oro adornadas con miniaturas e incrustadas de piedras preciosas; 80 piezas del servicio de Sevres de Catalina II, servicio que se compone de 4.000 piezas, y 20 piezas del no menos célebre servicio André. Se ha confiado la venta al ex director del Ermitaje, señor Troimtzky, conocido perito de arte antiguo.

El temporal causa grandes daños en Murcia

MURCIA, 17.—A las siete de la tarde descargó una formidable tormenta sobre la capital y una extensa zona de la región. Cayó gran cantidad de agua, acompañada de piedras de considerable tamaño. Desde el primer momento la tormenta se presentó con caracteres alarmantes. El pedrisco, que comenzó con alguna suavidad, se convirtió a poco en una densa lluvia de piedras del tamaño de nueces y algunas como huevos de gallina.

Casi todas las casas de la población han sufrido daños. Muchos cristales se han hecho añicos y las persianas han sido arrancadas por el viento. Los árboles han quedado en su totalidad desnudos; los cables telefónicos y del alumbrado, por tierra, a consecuencia de lo cual quedaron interrumpidos los servicios. Las marquesinas de los cafés y monteras de cristales de las Redacciones de "El Liberal" y "La Verdad" fueron destruidas por el pedrisco. La tormenta duró más de media hora, y la piedra cayó sin cesar durante unos quince minutos. Nunca se había conocido en esta región un fenómeno de tales proporciones.

Se cree que las cosechas habrán sido en su mayoría arrasadas. Durante la tormenta se inundaron algunas casas de la plaza de las Flores.

El Ayuntamiento envió brigadas de auxilio. Como muchas calles se encuentran levantadas para las obras de alcantarillado, quedaron empantanadas. El vecindario presenciaba muy alarmado la tormenta. En muchas fachadas la piedra dejó senales. Los pajarracos se refugiaban en los árboles sucumbían bajo el peirisco.

Se sabe que el río Argos ha crecido tres metros; pero no se le da importancia a este aumento de caudal, porque será recogido por el pantano de Alfonso XIII y porque el cauce del Argos no ofrece peligros de desbordamiento.

En el momento de telegrafiar se reciben informes de Totana diciendo que la tormenta ha producido allí daños considerables. Llegaron a caer piedras de medio kilo de peso.

Los naranjales han quedado destrozados, y todas las cosechas perdidas. La población está a oscuras.

También se sabe que en Molina de Segura y en otros puntos la tormenta ha revestido proporciones catastróficas.

Piedra y agua

LA UNION, 17.—Tras fuerte temporal de viento, cerca de las nueve de la noche se desencadenó una aparatosa tormenta, con algun pedrisco y abundante lluvia. Se sabe que en la playa cercana el fenómeno disperso a los veraneantes.

MAHÓN, 17.—Después de unos días de calor bochornoso, hoy sopla fuerte viento, y la atmósfera ha retrescado bastante para alivio de la población.

La botadura del "Bremen"

Discurso del presidente del Imperio

BREMA, 17.—El presidente del Imperio ha llegado a las dos de la tarde para presidir la ceremonia de la botadura del "Bremen", navio igual al "Europa", botado ayer, siendo recibido en la estación por dos directores del Lloyd Norte alemán, por el presidente del Senado de Brema y por numerosas personalidades.

La ceremonia comenzó a las cinco y cuarenta y cinco, pronunciando el presidente Hindenburg un discurso en el que puso de relieve el renacimiento de la Marina alemana, a pesar de las dificultades económicas y políticas, e hizo votos por que el navio sirva de lazo de unión entre Alemania y América, y sea, al mismo tiempo, signo de la energía indestructible de Alemania en largos años de trabajo pacífico.

El presidente Hindenburg procedió después a la ceremonia del bautismo del transatlántico, sirviéndose a continuación un espléndido "luch" en el "hall" de la Sociedad de Construcciones.

Habló el presidente del Lloyd Norte alemán, quien dió las gracias al mariscal Hindenburg por haberse dignado presidir la ceremonia.

Por último, el jefe del Estado visitó el puerto, a bordo del vapor "Worwaerts", en el que se sirvió una comida íntima, y después regresó a Berlín.

Congreso de juristas

Invitación del Gobierno de España

VARSOVIA, 17.—Ha terminado sus tareas la Conferencia Internacional de Juristas.

La Conferencia ha recibido una invitación de España para que se reúna en Madrid en 1929.

Información de Sevilla

Grave accidente del trabajo en una fábrica.—Detenciones.—Un ahogado

SEVILLA, 17.—Ayer trabajaban varios obreros en una máquina de biselado en la fábrica de cristales que en esta capital poseen los señores Pueyo. Sin que se conozcan las causas, se desprendió de su eje la piedra central de la máquina, yendo a estrellarse contra una columna de hierro y saltando hecha pedruzcos. Uno de éstos, de gran tamaño, alcanzó al aprendiz de quince años Manuel Martínez, que recibió tan tremendo golpe en la cabeza, que resultó con la base del cráneo fracturada. Cuando ingresó en la Casa de Socorro de San Lorenzo era cadáver.

En aquel Centro benéfico fueron asistidos de heridas graves los obreros Antonio Herrero y José Martínez Molina, hermano del muchacho muerto.

Otro obrero sufre una lesión sin importancia.

La Guardia civil de Puebla del Río ha detenido a Manuel Rivas, de veintitrés años de edad, que está reclamado por la Audiencia de esta capital.

También la Guardia civil de San Nicolás del Puerto ha detenido a Manuel Carmona Cáceres, que en estado de embriaguez agredió al concejal delegado de Arbitrios de este Ayuntamiento, don Diego Arroyo. El agresor pasó a la cárcel.

España en Marruecos

La Comandancia militar de Alhucemas
VILLA SANJURJO, 17.—Al suprimirse la Comandancia militar de Villa Sanjurjo, el pueblo entero ha testimoniado su gratitud inmensa al prestigioso jefe que cesa, dejando imperecedero recuerdo de su brillante gestión en favor de la admirable labor del Protectorado español. El "Diario Español de Alhucemas" y a población piden una merecida recompensa para el comandante Fuentes.

El jefe de la Guardia civil de Tetuán
TETUAN, 17.—Ha llegado el capitán de la Guardia civil don Pablo Inera, nombrado para mandar las fuerzas del territorio de Tetuán, presentándose al jefe del Estado Mayor.

Banquete al coronel Kindelán
TETUAN, 17.—La oficialidad de las fuerzas aéreas ha obsequiado con un banquete al coronel Kindelán, concurriendo representaciones de Melilla y Larache.

Fiestas en Xauen
TETUAN, 17.—Coincidiendo con la Pascua del Mulud, o nacimiento de Mahoma, hacia el 28 del corriente se celebrarán festejos en Xauen, los primeros después de la reconquista.

Para organizarlos se ha formado una Junta de españoles, musulmanes y judíos, patrocinada por la Junta de servicios municipales.

Comisión de ingenieros
TETUAN, 17.—Una Comisión de ingenieros agrónomos, con el teniente coronel Capaz, se encuentra en Beni Ahmed, examinando las posibilidades agrícolas de aquella férax cabila, especialmente en olivares y viñedos.

Se reúne la Junta de generales en Tetuán

TETUAN, 17.—Se ha reunido la Junta de generales, presidida por el alto comisario y con asistencia de los generales García Benítez y Mola, que habían venido, para este objeto, de Ceuta y Larache, respectivamente.

LA SITUACION EN CHINA

El Gobierno nacionalista accede a no anular los Tratados

TOKIO, 17.—Según noticias recogidas en los círculos políticos de esta ciudad, el Gobierno nacionalista de Nankin ha mandado una nota al Gobierno japonés, en la que dice que el Gobierno chino retira su petición de que los Tratados en existencia entre el Japón y China sean anulados, y que, en cambio, están dispuestos a revisar dichos Tratados.

La actitud de Norteamérica con respecto a la Manchuria

WASHINGTON, 17.—El periódico "New York Times" informa que el Gobierno de los Estados Unidos se muestra conforme con la opinión sustentada por el señor Hughes en la Conferencia de Washington acerca de la actitud de Norteamérica en lo que se refiere a la Manchuria, y continúa manteniendo la expresada opinión.

En efecto, el Gobierno de Washington reconoce la soberanía de China en la Manchuria.

El citado periódico expresa la esperanza de que el Japón modificará su política con respecto a Manchuria, ya que ésta, en la actualidad, es opuesta a la conducta de los Estados Unidos.

La asamblea del Kuomintang constituyó un fracaso

SHANGHAI, 17.—Ha constituido un fracaso la asamblea que ha celebrado el Kuomintang, a consecuencia de no haber podido llegar a ponerse de acuerdo los elementos extremistas de la derecha y los de la izquierda.

Hallazgo de un submarino hundido en 1919

Llevaba entonces cuarenta y un tripulantes

MOSCU, 17.—Unos remolcadores del Báltico han encontrado en el fondo de la bahía de Kaporsk un submarino inglés, el "L-55", hundido por un barco de guerra ruso el 4 de junio de 1919.

El sumergible ha sido puesto a flote y remolcado a Kronstadt, en cuya bahía ha sido amarrado en la cala seca.

En el interior del "L-55" se han encontrado varios esqueletos.

Según el Almirantazgo inglés, cuando se fué a pique el submarino llevaba a bordo 41 personas.

Un cable provoca un incendio

Dos muertos y varios heridos

PARIS, 17.—Telegrafían de Bourg, en Bresse, que al desprenderse anoche un cable de alta tensión cayó sobre otro de baja tensión, y se produjo un violento incendio, en el que hubo dos muertos y varios heridos.

Los deportes

Fútbol.—La alineación de Samitier en el Barcelona.

BUENOS AIRES, 17.—Los comentarios de la actualidad deportiva, que casi puede decirse llenan el interés de la opinión pública en estos momentos, se dedican a los incidentes de los partidos que se están jugando estos días entre los equipos de balompié del F. C. Barcelona y la selección argentina.

Es, pues, muy probable que muy pronto esté completamente en condiciones, según pronostica el doctor que le asiste, de ponerse al frente del equipo de la Ciudad Condal.

La afición argentina, y muy especialmente la de la colonia española, se muestra muy deseosa de que Samitier se reponga cuanto antes para poder presenciar y admirar algunas de sus fulminantes jugadas, que tanto han de contribuir a mantener el prestigio balompiístico español en la ciudad del Plata.

Según el diagnóstico de los médicos que le asisten, entre los que se encuentra un célebre especialista, Samitier sufre una distensión aguda de la rodilla, que le ha impedido tomar parte en los últimos encuentros contra los Clubs argentinos; se ha entrenado durante una hora en un campo de deportes inmediato a esta capital.

Según el diagnóstico de los médicos que le asisten, entre los que se encuentra un célebre especialista, Samitier sufre una distensión aguda de la rodilla, que le ha impedido tomar parte en los últimos encuentros contra los Clubs argentinos; se ha entrenado durante una hora en un campo de deportes inmediato a esta capital.

Por todo esto se cree que sus deseos de tomar parte en el próximo encuentro con "equipiers" argentinos, señalado para el sábado de esta semana, podrá verse realizado. Es seguro que ese día el mago del balón español conducirá la línea de ataque del Barcelona contra el equipo del Boca Juniors, lo que hará variar seguramente el resultado de estos últimos días en favor del campeón de España.

Recaudación en el último partido jugando por el Barcelona.

BARCELONA, 17.—Dicen de Buenos Aires que en el partido de ayer se recaudaron 41.000 pesos, cantidad exorbitante para lo que allí acostumbra a recaudar, sobre todo si se tiene en cuenta las deficiencias demostradas por ambos equipos.

La mayoría de los aficionados dicen que los catalanes perdieron una oportunidad de ganar a causa de las deficiencias de su línea delantera.

Alrededor del último partido del Barcelona.

BUENOS AIRES, 17.—Comentando el partido de fútbol jugado ayer en esta capital, entre el equipo del Barcelona y la selección argentina, el diario "La Prensa" dice que los delanteros de los dos equipos hicieron un juego algo deficiente, pero que, a pesar de ello, el partido resultó interesante.

"La Nación", por su parte, dice que el partido de ayer no ha causado en general buena impresión.

Los catalanes—agrega—perdieron la ocasión de conseguir una victoria, y les será difícil volver a enfrentarse con un equipo tan poco temible."

El Deportivo Alavés para la Federación Navarra.

SAN SEBASTIAN, 17.—En Fuenterrabía se han reunido delegados del Club Atlético Osasuna, del Deportivo Alavés, Athletic Club de Bilbao, Federación Guipuzcoana y Federación Vizcaína con miembros de la Real Federación Española de Fútbol.

La Federación Vizcaína ha propuesto que el Club Deportivo Alavés pase a formar parte de la Federación Navarra. El delegado del Deportivo dió su aprobación.

Acto seguido, el delegado de la Federación Guipuzcoana ha propuesto también que el Club Deportivo Logroño pase a la misma Federación Navarra. El delegado navarro contestó que dicha proposición no es de la incumbencia de la Guipuzcoana, sino de la Federación Nacional.

La noticia del pase del Club Deportivo Alavés a la Federación Navarra ha causado, al parecer, mal efecto en los centros deportivos de Pamplona.

Boxeo.—Roberti vence a Risko.

NUEVA YORK, 17.—En el "match" de boxeo disputado anoche en el Stadium de Brooklyn entre el púgil italiano Roberto Roberti y el "challenger" al título de campeón mundial, Johnny Risko, ha sido declarado vencedor el Roberti por haber dado Risko un golpe prohibido en el sexto "round".

Fuga de presos

Paracaidas original.

"La Opinión", de los Angeles, relata la fuga singular de unos presos. Los detenidos en la prisión mejicana de Uruapan han tenido un contagio de aeromania, llevando a cabo un "raid" que, si no supera al de Lindbergh en cuanto a resistencia y distancia, sí lo supera en cuanto a ingenio.

Los presos de Uruapan solicitaron del alcalde de la cárcel que se les permitiera comprar de los mejores sombreros jaranos que hubiera en el mercado. El alcalde no encontró nada de particular en esta petición y accedió a lo solicitado, considerando que sus detenidos presentarían un aspecto envidiable de uniformidad y de decencia.

Pero ¡cuál no sería la sorpresa del alcalde, cuando, al día siguiente, se dio

cuenta de que once detenidos se habían fugado!

Hizo investigaciones con objeto de saber de que manera se habían evadido, a pesar de la estricta vigilancia de una competente guardia de soldados de la federación, y logró, al fin, descubrir el misterio.

Los presos, aprovechando los grandes sombreros como paracaídas, se dejaron caer desde las altas paredes de la prisión, tranquilamente.

Los prófugos dejaron una nota que dice: "Señor, gracias por los sombreritos. Nos sentimos aviadores, y adiós..."

El Congreso de estudiantes

Ponencia discutida.—Visita al Museo del Louvre.

PARIS, 17.—En la reunión celebrada hoy por la Sección cuarta del Congreso de la Confederación Internacional de Estudiantes se ha discutido la ponencia acerca del aprovechamiento del cinematógrafo para usos científicos y pedagógicos.

Esta mañana los congresistas visitaron el Museo del Louvre.

De Nueva York a España en canoa automóvil

NUEVA YORK, 17.—Ayer tarde ha salido de este puerto una canoa automóvil, que tiene treinta y dos pies de longitud, a cuyo bordo viajan tres hombres.

Dicha canoa ha sido bautizada con el nombre de "Bambú", y sus tripulantes se proponen realizar con ella la travesía del Atlántico por etapas, para remirar viaje en un puerto de España. La primera etapa terminará en las islas Bermudas.

RECUERDOS DEL TEATRO

"La herradura de S. E."

Se estrenaba aquella noche, en el teatro de Apolo de Madrid, para de esto unos ocho años, una zarzuela en un acto, libro de Paco Torres y Aurelio Varela, con música de Maruñez Abades, el autor de muchos cuplés en boga, como "Amor de muñecos", "El gitano", etc. Se titulaba la obra "La herradura de Su Excelencia".

El asunto era el siguiente:

Un ordenanza de un ministerio se encuentra un día en la puerta del ministerio, una herradura de uno de los caballos del coche del ministro. La recoge, la lleva a su casa, y como amuleto de la buena suerte, la cuelga detrás de la puerta.

En el sorteo de la lotería, jugado pocos días después, un décimo que jugaba, sale premiado con el primer premio. Algazara, jolgorio, alegría... A gastar dinero sin tino, con amigos, familia, con todos. Falta de asistencia a su destino y la cesantía consiguiente.

Sólo la mujer del agraciado prevé el final y amonesta al marido... Este no le hace caso.

Al fin se acaba el dinero y se encuentra sin destino y sin una peseta y sin amigos. La mujer, en un momento de serenidad, delante del marido, arranca la herradura y la arroja por la ventana, para ver si así, su marido vuelve los ojos a la realidad.

Desde los primeros momentos del estreno, la obra iba mal. A medida que se sucedían las escenas, fiadas, insipidas, sin gracia ni chispa de ingenio, el público arrechaba en su protesta. Lo tomaron a broma, y las frases ingeniosas de los espectadores eran un verdadero regocijo para todos.

La obra llegó a la última escena. La mujer del protagonista, dirigiéndose a la puerta, cogió la herradura, mientras exclamaba:

—Esta herradura ha sido tu perdición. Ahora mismo voy a tirarla por la ventana.

En aquel momento, de la parte alta, del gallinero, gritó un espectador, estentóreamente:

—No, no la tires! ¡Pónsela a los autores!

La solución de la huelga de Sevilla

SEVILLA, 17.—El gobernador civil, señor Cruz Conde, ha facultado a los perodistas satisfactorias noticias respecto a la huelga.

—He solicitado—ha dicho—de la superioridad la precisa facultad para admitir nuevamente al trabajo a los obreros albañiles en las obras de la Exposición, y que en estos momentos están definitivamente despedidos como consecuencia de las prescripciones del bando.

En el momento que les expida la autorización solicitada, se puede dar por terminado el pasado conflicto, ya que en las obras de la Exposición todo el gremio de albañiles de Sevilla trabaja normalmente, habiendo depuesto su actitud de injustificada huelga.

No puedo ocultar mi satisfacción por el término del periodo agudo de la cuestión, que, pasados unos días y normalizada la situación, dará lugar y tiempo a un examen detenido y justo de las causas motoras de la huelga.

Ha sido detenido por la Policía gubernativa un automóvil, ocupado por cinco individuos forasteros, algunos de ellos conocidos sindicalistas, que se supone sean los directores del movimiento en Sevilla, que marchaban a Dos Hermanas para tomar allí el fresco.

Me complazco en hacer resaltar este brillante servicio del comisario y fuerzas a sus órdenes que contribuirá en mucho al esclarecimiento de los hechos pasados."

CURIGSIDADES

El hombre que gastó diez mil dólares diarios

La señora Elizabeth Tabor, viuda del señor Tabor, que fuera senador de los Estados Unidos por el Estado de Colorado, ha perdido el último y pequeño tanto mineo que poseyera en virtud de un embargo decretado en contra de su propiedad por no haber podido cubrir la hipoteca que pesaba sobre ella.

Esto quiere decir que la señora que alguna vez disfrutara con su esposo de una unidad que le fueran sus propiedades igual a veinte millones de dólares, se encuentra actualmente casi en la miseria y sin un solo centavo.

El inado ex senador Tabor nació pobre; pero siendo muy joven descubrió una riquísima veta de oro en el Estado de Colorado y rápidamente se hizo millonario. Cuando fue electo senador se dio una vida de príncipe oriental, llegando a gastar hasta diez mil dólares diarios durante su residencia en Washington. También se refiere la anécdota de que en cierta ocasión gastó diez mil dólares en un vestido de noche para su esposa.

Cuando las minas que poseyera principiaron a agotarse, Tabor rápidamente fue perdiendo dinero, hasta contraer fuertes deudas, lo cual le obligó a ir vendiendo poco a poco todas sus propiedades, hasta quedar muy próximo a la miseria. En estas condiciones, le sorprendió la muerte cuando desempeñaba el cargo de administrador de Correos en una ciudad de Colorado.

La pobre viuda asegura haber sido propietaria hace mucho tiempo del famoso diamante denominado "Isabella", el cual se dice que fue una de las valiosas joyas que la reina Isabel la Católica empuñó para pagar los gastos del viaje de Cristóbal Colón.

La supresión de los trabajos domésticos

"Todas las señoras de casa en Londres, se encuentran hondamente preocupadas por amorrar los trabajos domésticos."

Hace poco tiempo, un grupo de damas convocó a un concurso a todas las mujeres de Londres con objeto de recibir indicaciones sobre nuevos métodos para llevar a cabo los trabajos en el hogar.

Entre las interesantes respuestas que se han recibido, hay una infinidad de sugerencias sobre máquinas y aparatos para hacer dichos trabajos sin tener la señora de la casa la menor molestia.

Las sugerencias han sido entregadas a algunos inventores ingleses, para que presenten los proyectos de los nuevos aparatos.

Una señora del barrio Este de Londres, ha diseñado un aparato que, manejado por medio de una llave eléctrica, sería capaz de hacer todas las labores del hogar, incluso retirar la vajilla de la mesa.

Los inventores, al examinar esta sugerencia, dijeron que es fácil llevarla a la práctica. Se puede, según ellos, construir el aparato salvador de los hogares a un precio sumamente reducido, y considerar que a más tardar dentro de cinco años, las señoras podrán leer y descansar, mientras automáticamente se hacen los trabajos domésticos."

El Instituto imperial japonés de la Nutrición

El Japón cuenta con un Instituto de Nutrición, erigido en 1920, con el propósito de mejorar la condición de la clase obrera y fomentar las pesquisas científicas en el campo de la nutrición.

Comprende varias secciones: departamento de la ciencia de la nutrición, subdividido en las siguientes reparticiones: química alimenticia, metabolismo, fisiología y patología, microbiología y física. Departamento de las aplicaciones de la nutrición de varias ramas: investigación de alimentos, productos naturales, industria alimenticia, investigaciones en el reino animal y vegetal sobre nuevos alimentos, nutrición económica, preservación y distribución, cocina, nutrición infantil y productos de desecho. También tiene un departamento de informaciones con secciones de estadística, material histórico, exhibiciones y propaganda.

El personal es numeroso; citaremos un dibujante, un cuidador de animales, un cocinero, dos encargados de la sección de historia, otros de la cocina. En el cuerpo técnico, el director, seis médicos, cinco farmacéuticos, seis agrónomos, cuatro ingenieros químicos y un agregado de la Facultad de Ciencias.

El instituto ha efectuado trabajos importantísimos sobre las necesidades caloríficas de los japoneses; estudios en el ayuno y reposición del mismo; las vitaminas presentes en los alimentos, japoneses; síntomas debidos a la falta de vitaminas; formación de cálculos en el riñón; vesícula y conducto biliar por carencia de vitamina; el metabolismo basal en los obreros japoneses.

Añadamos las interesantes búsquedas de Saiki, director del Instituto y delegado japonés en la Sociedad de Naciones, sobre la relación entre el carácter y la vitamina A.

La actividad del Instituto nipón no se restringe a la ciencia; también cuida el aspecto social de la nutrición, organizando cursos múltiples a que concurren médicos, químicos, farmacéuticos y maestros de escuela.

Los cocineros, dueños de casas, etc., encuentran también en el Instituto cursos elementales.

La restauración de Potsdam

De la antigua residencia real de Potsdam puede decirse, por muchas razones, que es el Versailles de Alemania, porque fue la obra de un gran rey—Federico el Grande, es el Luis XIV de Prusia—, porque se encuentra en los alrededores de Berlín, como Versailles en los de París, por la suntuosidad y la refinada disposición de sus palacios e inmensos jardines y, también, porque ambas residencias han dejado de ser moradas de los soberanos para convertirse en museos nacionales y lugares de recreo, físico y espiritual, para los ciudadanos. El parque de "Sans Soucis", mandado construir por Federico II, según el gusto francés de la época, es una verdadera maravilla de jardinería arquitectónica, comparable tan solo, por su grandiosidad y pureza de estilo, a los más famosos parques franceses. Muy de celebrar es, por lo

tanto, la decisión de los conservadores de los museos y jardines de Potsdam, convalidando a la desaparición una serie de estatuas y monumentos de dudoso gusto, erigidos durante el siglo XIX en el parque de Sans Soucis, con pretextos más o menos históricos.

Gracias a esta plausible medida de restauración artística, Potsdam podrá volver a ser admirado tal como lo concibió la fantasía elegante y delicada de los artistas que ejecutaron la obra, concebida por Federico el Grande.

DIPUTACION PROVINCIAL

El servicio de Incendios provincial

Ayer fue iniciada en la Diputación provincial la siguiente nota oficiosa:

"El año pasado, la Diputación provincial, deseosa de dotar a los pueblos de la provincia del necesario servicio de incendios, requirió a todos los Ayuntamientos para que se comprometiera a prestar a la Corporación el auxilio que les fuera posible, principalmente la construcción de depósitos de agua.

En aquella sazón ofrecieron cooperar a un servicio que iba a ser exclusivamente en beneficio de los pueblos muy pocos de estos.

Recientemente se les dirigió una circular nueva, y a esta sólo han dado respuesta hasta la fecha seis Ayuntamientos, y de estos, sólo uno ofrece construir el depósito de agua indispensable.

La Corporación, a la vista de esta actitud indiferente de los pueblos ante un problema tan importante que a ellos solos afecta, y que se les ofrece tan generosamente, adoptará en breve un acuerdo decisivo."

La vida en provincias

El señor Ossorio y Gallardo

VIGO, 17.—En automóvil ha llegado don Angel Ossorio y Gallardo. Permanecerá en esta ciudad hasta el día 19, que se propone embarcar para Canarias.

Epidemia de paludismo

ZAMORA, 17.—Comunican desde el pueblo de Villaiba de la Lampreona que la mayor parte del vecindario se halla atacado de paludismo. Por esta causa se han suspendido las faenas de la recolección. Hasta ahora no se ha registrado más que una denuncia. La alarma entre los vecinos es extraordinaria.

La existencia de la epidemia ha sido notificada al gobernador, el cual ha dictado medidas por mediación del inspector de Sanidad provincial.

Despidos en la Fábrica de Armas

OVIEDO, 17.—En la orden de la Fábrica de Armas, aparecerá una disposición dejando cesantes a 218 obreros.

En breve cesarán 150 más, con lo que se limita el número para construir los 70 fusiles diarios que figuran en consignación.

Fiesta benéfica

SANTANDER, 17.—El gran cotillón celebrado en el Casino del Sardinero, organizado por la señorita María Luisa Pelayo, sobrina del marqués de Valdecilla, ha producido un beneficio líquido de pesetas 22.000, que se destinan, como es sabido, a fines benéficos.

Mercado de ganados

SALAMANCA, 17.—En el arrabal del Puente se celebró el mercado mensual de ganados, que estuvo poco concurrido. Los precios fueron los siguientes: Caballar, de 150 a 450 pesetas; mular, de 200 a 750; asnal, de 40 a 125, según clase y edades.

Vacuno para el sacrificio: terneras, de 34 a 36 pesetas la arroba en canal; toros, de 34 a 35; vacas, de 31 a 32; bueyes, de 29 a 30. El destinado a vida, de 700 a 1.250 pesetas ejemplar.

Porcino, de tres meses, de 15 a 20 pesetas cabeza; de seis, de 45 a 50, y de un año, de 100 a 110 pesetas.

Visita a las cuevas de Manacor

PALMA DE MALLORCA, 17.—La Diputación provincial obsequió a los niños que concurren a las escuelas con una excursión a las cuevas de Manacor. Su propietario, que es diputado provincial, obsequió a los pequeños con meriendas y postales con fotografías de las cuevas.

Exploradores a Barcelona

MAHON, 17.—A bordo del vapor "Monte Toro", sale esta noche la patrulla del León de la tropa de exploradores de Mahón, invitada por los exploradores de Barcelona para tomar parte en los ejercicios que han de realizarse en el campamento de las alturas de Montseny con motivo de haber sido creada una nueva Federación catalanoblear de dicha institución.

Obsequio a unas huérfanas de guerra

HUESCA, 17.—El alcalde de Jaca, don Francisco García, obsequió con un lunch a las alumnas del Colegio de Huérfanas de la Guerra, que se encuentran con sus profesoras veraneando en dicha ciudad. Asistieron el Prelado y el general don Fernando Urruela. El alcalde leyó unas cuartillas en las que dedicó a las huérfanas el obsequio y agradeció al pueblo de Jaca las atenciones que ha tenido para con ellas.

Le contestó el general Urruela, que cantó la hidalguía tradicional de esta tierra que acogió con singular cuidado a estas huérfanas que están al cuidado de la Madre España. Terminó ofreciendo hacer presente al jefe del Gobierno el caritativo gesto de Jaca y sus deseos de que los huérfanos de la Guerra vengan aquí todos los veranos. El acto fue amenizado por la Banda municipal y la de trompeteros de Lorón.

Prácticas de Artillería de costa

FERROL, 17.—Se han efectuado importantes prácticas desde la batería que defiende la entrada del puerto. Con los cañones de tiro rápido se hicieron 78 disparos sobre los blancos designados. En estas prácticas funcionaron los servicios de aerostación, aviación y radiotelegrafía.

Imprenta de LA MAÑANA

Minas, 1. Teléfono 54-912

Del extranjero

Nuevo presidente de la Cámara belga BRUSELAS, 17.—Ha sido elegido presidente de la Cámara el diputado católico señor Tibbaut.

Londres, a merced de cualquier ataque LONDRES, 17.—El periódico "Star" declara en su número de hoy que los británicos en cuestiones de aviación se muestran conformes en afirmar que la primera enseñanza que se deduce de las maniobras de ataque y defensa aéreas de la capital inglesa ha sido mostrar a las naciones del Continente que Londres está a merced de los ataques aéreos, que podrían destruir impunemente.

La flota mercante de Norteamérica

LONDRES, 17.—Comunican de Washington que la flota mercante de los Estados Unidos, incluso el trasatlántico "Leviathan", será sacada a pública subasta el día 15 de noviembre próximo.

Se exigirán determinadas condiciones respecto al destino que haya de darse.

Mussolini presentará las maniobras CIVITAVECCHIA, 17.—El jefe del Gobierno ha embarcado a bordo del yate "Aurora" con el fin de presenciar las maniobras que efectuará la flota italiana en la isla de Elba y Spezia.

Ha quedado en libertad Progreso Rodenas

LA LINEA, 17.—Comunican de Gibraltar que nuevamente ha comparecido ante el juez de paz el conocido anarquista catalán Progreso Rodenas, y en vista de que la autoridad judicial no había recibido del Consulado español noticias ni documentos para proceder a su extradición, le puso en libertad.

El vapor "Heing-Su-Tung" no naufrago

LONDRES, 17.—Aun cuando las autoridades británicas de Sngaiqui habían convalidado el naufrago del vapor chino "Heing-Su-Tung", parece, según los últimos informes recibidos en la capital inglesa, que la noticia carece de fundamento.

Explosión de grisú

Trágico accidente en una mina

NUEVA YORK, 17.—En una mina de carbón de Coalport (Pensilvania) se produjo ayer un derrumbe, originado por una explosión de grisú, momentos antes de cesar el trabajo.

Hasta ahora van retirados diez y siete cadáveres, y sólo ha podido ser extraído con vida un minero.

El naufrago de los tres reos ingleses

Una nota aclaratoria

LONDRES, 17.—En vista de las conjeturas a que ha dado lugar el recurso de gracia interpuesto por un ministro en favor de tres sentenciados a muerte, se ha autorizado a la Prensa la publicación de una nota declarando que la decisión del audido ministro se debe a existir en el proceso elementos de duda.

Dictadura civil

GIJON, 17.—El presidente del Consejo almorzó en Lueca, invitado por el señor Alvarez Casco, diputado provincial y vocal del Somaten.

A las cuatro de la tarde salió para Avilés.

AVILES, 17.—A las siete llegó el jefe del Gobierno procedente de Lueca.

El general Primo de Rivera se detuvo en el puerto de San Juan, que le causó excelente impresión.

El presidente de la Cámara de Comercio de Avilés solicitó del jefe del Gobierno la construcción del ferrocarril de Trubia a Avilés, que será muy ventajoso para el tráfico de carbones, y la inmediata subasta de las obras del muelle.

GIJON, 17.—A las ocho de la noche llegó el presidente del Consejo a Gijón.

En la plaza de Jovellanos, donde se halla la casa de la ilustre familia del mismo apellido, rindió honores al presidente una compañía de Tarragona con bandera y música.

En la casa de los Jovellanos recibieron al Marqués de Estella don Carlos Cienfuegos Jovellanos, ex alcalde de Gijón, actual propietario del palacio; su hermano, don Gaspar, gentil hombre de Su Majestad y el conde de Cienfuegos, director de las Reales Caballerizas.

También esperaban don Ramón G. Coto, don Joaquín Vigil y las señoritas de Jover, Cienfuegos y Laviada, ataviadas con mantillas de madroños.

En el pabellón del Real Club de Regatas, invadido por distinguidas familias asturianas, se le ofreció un té.

El marqués de Estella bailó con las señoritas María Luisa Zubillaga, hija del gobernador militar, y María del Carmen Coto Cienfuegos.

Permaneció en el Club hasta las diez de la noche, en que regresó a la casa de los Jovellanos, para cenar.

Espectáculos para mañana

CHUECA.—A las siete y a las once.

"La perla del amor". (El mayor éxito del año.) Butacas a 2 pesetas.

FUENCARRAL.—A las siete y media.

"El monaguillo". Butacas a 1 peseta.—A las diez y tres cuartos, "La tempestad", por los eminentes artistas María Badía, Rosita Torres, el "divo" Peñalver, el coralosal Hertogs y don Valentín González.

LA SOLEDAD=FUNERARIA DESENGAÑO 10-TELFO 13050 ESTA CASA NO PERTENECE AL TRUST

Los sucesos

EN MADRID

Un obrero muerto y otro gravemente herido a consecuencia del hundimiento de un paredón

En las obras de la nueva línea del Metro-pollitano, en los Cuatro Caminos, se derrumbó un paredón, a última hora de la tarde de ayer, sepultando a dos obreros.

Con toda rapidez actuaron al salvamento de las víctimas sus compañeros de trabajo, logrando extraer con vida a uno de ellos, llamado Rogelio Rodríguez Ruiz, de veintinueve años de edad. Avisado el servicio de incendios, actuó a los pocos momentos el parque de la Dirección, logrando extraer al otro de los operarios, llamado Bernardo de la Torre Royuela, de treinta años, natural de Linares (Jaén) y con domicilio en esta corte, calle de Sánchez Barciztegui, ya cadáver.

El herido fué trasladado a la Casa de Socorro del distrito, donde los médicos le apreciaron contusiones en la región lumbar, erosiones en el brazo derecho y conmoción visceral. Su estado fue calificado de pronostico reservado, y quedó hospitalizado en el mismo benéfico establecimiento.

El juzgado de guerra se personó en el lugar del suceso, practicando las oportunas diligencias.

Agentes de Policía, Guardia civil a caballo y fuerzas de Seguridad hicieron circular al público que se había aglomerado en el lugar del suceso, anunciando el traslado.

Riña tumultuosa

Ayer tuvieron lugar en la casa número 17 de la ruera de Manzanares, donde habitan, por cuestiones de vecindad, Ramón Campillo Romero, de treinta años; Antonia Campillo, de quince; Manuel Dolis Campillo, de once y Manuella Rosa y Carlos Díaz Martín, de diez y siete, veintuno y diez y ocho años, respectivamente.

Después de agotar todo un repertorio de insultos, vinieron a las manos, resultando lesionados levemente cinco de ellos, y de pronostico reservado la llamada Ramón.

Una pareja de Seguridad intervino en el suceso, reuando a la obediencia a los reuadores y trasladando, primero, a la Casa de Socorro y después a la Comisaría.

Desde este Centro, los detenidos pasaron a disposición del juez de guardia.

Inocuidad

En la Casa de Socorro de la Inclusa fué asistida María González Cuara, de treinta y dos años, y domiciliada en la calle de los Abades, 15, de intoxicación de pronostico reservado, producida por haber comido escabeche.

EN PROVINCIAS

Incendio en un garaje

GERONA, 17.—En Olot se ha declarado un violento incendio en un garaje. El edificio quedó completamente destruido, así como cinco automóviles de viajeros que había dentro.

Tanto el edificio como los coches no estaban asegurados. Las pérdidas se calculan en 15,000 pesetas.

Un automóvil choca contra un carro

LEIDA, 17.—En la carretera de Pons a Calat un automóvil choca contra un carro que conducía Miguel Baguers. Este resultó con heridas muy graves por haberse pasado las ruedas del carro por encima de las piernas.

Importante incendio en Elche

ALICANTE, 17.—Comunican de Elche que en el almacén de maderas propiedad de don José Antonio Clemente se ha declarado un incendio que en pocos momentos alcanzó características de tal intensidad, que hizo inútiles los esfuerzos que se hicieron para socorarlo.

Las pérdidas causadas por el fuego, que ha destruido casi por completo el edificio, ascienden a unas 60,000 pesetas.

Por las declaraciones prestadas por algunos testigos que presenciaron la iniciación del suceso, se cree que el siniestro ha sido intencionado.

Para satisfacer sus deseos de venganza provoca un incendio

CACERES, 17.—Comunican de Valverde del Fresno que en una casa propiedad de Joaquín Carrasco, vecino de la localidad, se produjo un incendio que en pocos instantes redujo a cenizas el inmueble. Las llamas se propagaron a otras dos fincas inmediatas, que también quedaron destruidas.

Como se sospechaba que el hecho no había sido casual, la Guardia civil realizó algunas pesquisas, que dieron por resultado la detención del súbdito portugués Manuel Rey, de diez y siete años, el cual confesó que había sido, en efecto, el autor del incendio y que le había impulsado a realizar el acto criminal un deseo de venganza.

Un obrero aplastado por un bloque de piedra

OVIEDO, 17.—Dicen de Laviana que en el grupo minero de Barredos, un enorme bloque de piedra desprendido de una de las galerías alcanzó al obrero Miguel Martínez, de diez y nueve años de edad, y le produjo la muerte instantánea.

Accidente automovilista

ZARAGOZA, 17.—Un automóvil, en el que viajaban don Luis Mora Parellada, don Juan Cesa y las esposas de ambos, don Juan y doña María, se desvió de su camino al realizar un violento viraje en el kilómetro 272 de la carretera de Madrid.

A consecuencia del accidente resultaron lesionados levemente los ocupantes del vehículo. Este quedó destruido.

Las llamas destruyen un edificio

ORENSE, 17.—En la carretera de Ervedelo, en una casa situada en las proximidades de la entrada al parque del convento de Vistahermosa, se declaró un incendio que destruyó el inmueble.

Nuestros suscriptores de Madrid que se ausenten de la capital durante los meses de verano recibirán

DIARIO UNIVERSAL

sin aumento de precio en el sitio adonde se trasladan. Bastará para esto que abonen por anticipado el importe de la suscripción. Los que se trasladan al extranjero abonarán, además, el importe del franqueo correspondiente.

cióndio que destruyó el inmueble y cuantos enseres había en su interior.

El edificio siniestrado era propiedad del vecino Ignacio Iglesias.

Una mujer gravemente herida en riña TARRAGONA, 17.—Frente a la estación de Riudecañas Botarell, Francisco Sánchez Mestre, de treinta y cuatro años, disputó con Dolores Fequet Fequet Maté, de Barcelona, y con la que hacía vida marital. Durante la discusión Dolores insultó al padre de Francisco, y éste sacó entonces una navaja y dió tres puñaladas a su amante, una de ellas en la cabeza y dos en los brazos, cortándole una vena.

Dolores, una vez asistida en el botiquín de la estación, ingresó en el Hospital de Reus en muy grave estado.

LA BOLSA

Table with financial data including 'VALORES PUBLICOS', 'Interior 4 por 100', 'Exterior 4 por 100', 'Amortizable 4 por 100', 'Amortizable 5 por 100 1927 (sin impuesto)', 'Amortizable 5 por 100 1927 (con impuesto)', 'Deuda Ferroviaria', 'Bonos del Tesoro', 'Ayuntamientos', 'Cédulas—Banco Hipotecario', 'Acciones', 'Obligaciones', 'Moneda extranjera'.

La muerte de Galmot

Informe del gobernador de la Guayana.— Sucesos que acarrearó el envenenamiento de Galmot

PARIS, 17.—El gobernador de la Guayana francesa ha renenido un informe sobre la muerte del ex diputado Juan Galmot y sus consecuencias.

Dice el documento que Galmot, poco antes de morir, declaró haber sido envenenado por un caldo que le había preparado una sirvienta.

La noticia de la muerte produjo gran excitación, y un adversario del finado, que mostró públicamente su alegría, fué apedreado y herido mortalmente por las turbas, las cuales asaltaron durante la noche la residencia de un concejal adversario de Galmot, destruyéndola, y dando muerte al propietario y a otro concejal amigo de este.

Los manifestantes recorrieron después las calles tumultuosamente, asesinando al jefe de la gendarmería, siendo necesario que las tropas hicieran uso de sus armas para impedir que los amotinados destruyeran los servicios públicos.

También tuvieron que hacer uso de la fuerza para impedir que fuera linchada la sirvienta que preparó el caldo, al ser conducida a la cárcel.

Descubrimiento de un crimen

LOGROÑO, 17.—Hace algunos días fué hallado en el coto "La Barroca", próximo a la ciudad, el cadáver del guarda jurado Agapito Baroco Pastor, de cincuenta y cinco años de edad, casado, con siete hijos, que llevaba prestando sus servicios en aquel lugar desde hacía veintisiete años.

La Guardia civil, después de numerosas pesquisas, detuvo a Feliciano Omatos, vecino de Larbero, de quien se sospechaba que hubiera tenido participación en el asesinato del guarda, porque éste presentó hace algún tiempo una denuncia contra Feliciano por infracción de la ley de Caza, delito que fué juzgado recientemente, siendo absuelto libremente el denunciado.

El detenido, después de algunas negativas, acabó por confesarse autor del crimen.

Los médicos forenses que han hecho la autopsia al cadáver del guarda han dado el informe, en el que ponen que el cuerpo presentaba dos heridas en el pecho, mortales de necesidad, producidas por otros tantos disparos de pistola hechos a boca de jarro, y otra lesión en la cabeza, causada por el proyectil de una carabina.

Esta última herida hizo horribles destrozos en el cráneo de Agapito. Se cree que el muerto la recibió encontrándose en el suelo agonizando y que el criminal se la produjo valiéndose de la propia escopeta de su víctima, que ha sido encontrada con un proyectil descargado. Un tío del autor del asesinato mató hace años a otro guarda jurado en el coto en que se ha desarrollado el suceso actual.

AMERICA

El imperialismo norteamericano y la Sociedad de Naciones

Impresiones ante la actitud de Costa Rica LONDRES, 17.—La respuesta de Costa Rica a la invitación de la Liga de Naciones negándose a reincorporarse hasta que la Liga defina claramente su interpretación de la doctrina de Monroe ha causado enorme sensación en Norteamérica. En los círculos políticos se cree que la nota del doctor Castro, ministro de Estado de Costa Rica, significa una actitud francamente opuesta a la ocupación de Nicaragua y a la intromisión en Honduras.

Refiriéndose al artículo 21 del Estatuto de la Liga, la nota dice que la interpretación de la Liga desvanecería el peligro para las pequeñas naciones, y que la incorporación de Ginebra sería entonces un arma de defensa si, llegado el momento de aplicar la doctrina Monroe, hiciera expresa y autorizada declaración sobre el objeto de la referida doctrina en su correcta interpretación.

Costa Rica reconoce en esa nota los beneficios de la doctrina Monroe en otras oportunidades, y advierte las diferencias de opinión que existen sobre ella, citando la de Root, que dice que está basada en el derecho de los pueblos a defenderse.

Un artículo del "Journal de Genève" comentando el movimiento nacionalista en Puerto Rico, ha contribuido a aumentar la inquietud en los círculos políticos de Washington.

"Norteamérica—dice—se encuentra en una actitud grotesca contra el imperialismo, precisamente en vísperas de la firma del Pacto de Kolllogg."

Añade el "Journal" que la "bella cautiva" de las Antillas ha adquirido conciencia de su nacionalidad por su origen hispánico, y ha expuesto al Mundo su problema. "Este excede ya los límites de la doctrina de Monroe."

La circunstancia de producirse estos incidentes cuando la Secretaría de Estado de Norteamérica trata de reconciliar a Chile y el Perú, y reconoce "de jure" al Gobierno del Ecuador, para conseguir la unanimidad en la próxima Conferencia Jurídica Panamericana de Washington, explica el desagradable efecto causado por estos acontecimientos en los Estados Unidos.

Méjico.—Siete cabecillas rebeldes, fusilados

MEJICO, 17.—Segun despachos recibidos en el ministerio de la Guerra, procedentes de San Luis de Potosí, en esta ciudad han sido pasados por las armas siete de los más caracterizados jefes de los rebeldes. Después de un juicio sumarísimo, presidido por un Tribunal militar, los siete acusados de rebeldía, lesa patria y traición fueron pasados por las armas.

Entre ellos estaba Fiaco Sánchez, uno de los más conocidos cabecillas de guerrillas rebeldes, que mandaba las tropas rebeldes cuando éstas atacaron el tren internacional en el mes de febrero.

Sánchez era jefe de la Liga de Defensa Religiosa de San Luis de Potosí. Se suspende la vista de la causa contra León Toral y se requiere el dictamen de los alienistas

MEJICO, 17.—La vista de la causa contra León Toral por asesinato del general Obregón, que debía comenzar hoy por la mañana, ha sido aplazada treinta días por las autoridades competentes, con el objeto de que el asesino sea examinado detenidamente por los alienistas, y antes de que se verifique el juicio den su opinión sobre el estado mental de Toral y digan si creen que éste es responsable de sus actos y si es lógico, por lo tanto, enjuiciarlo o si es más pertinente recluírlo en un manicomio.

La Policía y las autoridades judiciales han prometido que cuando hayan terminado las investigaciones que en la actualidad están llevando a cabo harán sensacionales declaraciones.

Se cree que estas declaraciones se refieren a la supuesta culpabilidad de los jefes laboristas en el complot, y por este motivo son esperadas con gran interés por todos los agrarios y obregonistas, que están convencidos desde un principio de la complicidad de partido laborista.

La Conferencia angloamericana LONDRES, 17.—Se anuncia que la Conferencia angloamericana encargada de examinar las reclamaciones británicas contra Méjico comenzará sus sesiones en la ciudad de Méjico el día 22 del mes corriente.

Argentina.—Para conmemorar un centenario BUENOS AIRES, 17.—El Consejo de Educación ha ordenado que el día 25 del presente mes sea celebrado en todas las escuelas de la República el centenario de la firma del Tratado de paz entre la Argentina y el Brasil.

Expediciones de socorro BUENOS AIRES, 17.—Se han enviado expediciones de socorro a Monte Aconcagua, en busca del explorador inglés Newton Medden, que salió de Mendoza con el intento de escalarlo.

Las últimas noticias de los trabajos de salvamento ejecutados dicen que se ha hallado parte del equipo y de los víveres que llevaba consigo el explorador.

Brasil.—Los buscadores de diamantes luchan con la Policía LONDRES, 17.—Telegrafían de Río-janeiro a la Agencia Reuter que un destacamento formado por 10,000 policías ha logrado rechazar más allá de la frontera del estado de Goyaz a 2,000 buscadores de diamantes, que desde hace más de dos meses venían sosteniendo una guerra de guerrillas en el estado de Matto Grosso.

Según ciertas noticias, hubo que mantener serios combates en plena selva y en la montaña, hasta lograr que cesaran las incursiones nocturnas y los saqueos de aldeas.

Manifestaciones de pésame por la muerte de Del Prete RIOJANEIRO, 17.—El presidente Washington Luis visitó al embajador de Italia, señor Bernardo Attolico, para expresarle el sentimiento del pueblo brasileño y el suyo propio por la muerte de Del Prete.

Toda la Prensa dedica al malogrado

"as" italiano extensas necrologías, haciendo resaltar que el intrepido aviador muere sin haber podido recibir el homenaje por su última hazaña en compañía del comandante Ferrarini.

En la embajada de Italia se reciben multitud de testimonios de pésame de todo el mundo.

También ha visitado al señor Attolico para darle el pésame en nombre del Gobierno el canciller señor Mangabeira.

Desraico al ministerio de Obras publicas BUENOS AIRES, 17.—Se han practicado numerosas detenciones y diligencias de registro con motivo del desvío de un camión en la Dirección de contabilidad del ministerio de Obras publicas.

La cuestión ha causado gran revuelo por cuanto va a dirigirse el procedimiento contra algunas personas que gozan de alguna consideración en los círculos bonaerenses.

La cantidad desfalcada asciende a pesos 70,000.

Para los servicios sanitarios

RIOANEIRO, 17.—El Gobierno ha abierto un crédito de 40,000 contos de reis destinado a los servicios sanitarios.

Viaje de un diplomático

RIOJANEIRO, 17.—A bordo del "Cap Arcona" ha marchado a Europa el ministro de Alemania, señor Hubert Knipping.

Régimen de tormentas en Valencia

Otras noticias

VALENCIA, 17.—De diversos países de la provincia se reciben noticias, según las cuales durante la pasada noche han descargado varias tormentas acompañadas de abundantísima agua y pedruzcos. Los daños sufridos en las cosechas no son muy importantes.

Se celebró la quinta sesión del Congreso Nacional de Auxiliares de Farmacia, celebrándose la sesión a examinar las ponencias.

Rara dar tiempo al estudio del Montepío Nacional, no se celebraron sesiones en los días.

Esta noche el señor Foll dió una conferencia acerca de los alcázaros.

Esta mañana, en la plaza redonda, sostuvieron unas palmaras acerca de la cría de la paloma francisco Genoves, de veintinueve años, carretero, y Constantino Bustamante, de treinta y cinco.

La cuestión tomó caracteres violentos, y Bustamante, inopinadamente, sacó una pistola y disparó contra Genoves, que cayó al suelo mortalmente herido, y falleció a poco de haber ingresado en el hospital.

En una taberna de la plaza de Santa Mónica se hanado esta mañana amorzando Domingo Jimenez Jurado, de treinta y cinco años, y Basilia Teruel, de veinte, los cuales sostenían desde hace tiempo relaciones íntimas.

No se sabe cómo, Basilia sacó una navaja y se hizo una herida en el cuello. Luego quiso agredir a su amante, lo que impidió un guardia de Seguridad que en aquel momento entraba en la taberna.

Basilia fue llevada al hospital, donde falleció a las pocas horas.

En la sesión que hoy ha celebrado el Ayuntamiento se tomaron los siguientes acuerdos:

Ajuzgar la urbanización del paseo de Valencia al mar de cien metros de ancho, y que nacieno en los Viveros ira hasta la playa. Abstenerse parte en el recurso interpuesto por el presidente del Ateneo Mercantil contra la reforma de la bajada de San Francisco. Poner alumbrado eléctrico en el camino de la Abutrería en toda su longitud. Ensanche las calles de Morann y de la Sangre y un trozo de la de San Vicente. Ensanche el camino hondo del Grao. Nombrar las Comisiones que se han de entender con la de Guerra para establecer las condiciones en que se ha de efectuar la permuta del edificio propiedad del Municipio situado frente a la fabrica de Tabacos, por el cuartel de Administración militar que el Ayuntamiento quiere destinar a ensanche de la plaza allí existente y calle de Colón.

La Muerte de Loewanstein

Aún no hay dictamen médico PARIS, 17.—Los diarios dicen que el doctor Kohn Abrest, director del laboratorio de toxicología, encargado por el juez de instrucción de Boulogne del análisis de las vísceras del financiero Loewanstein, galina de ridículos los rumores que se han hecho circular sobre un envenenamiento.

El doctor Kohn Abrest añade que no ha terminado aún su trabajo y que por lo tanto no ha podido informar sobre su resultado al magistrado que le conñó tan delicada cuestión.

La guerra fuera de ley

El presidente del Gobierno del Canadá OTTAWA, 17.—El presidente del Consejo, señor Mackenzie King, ha anunciado que marcha a París para asistir a la firma del Pacto Kellogg.

Embarcará en el paquebote "De France", que zarpará de Nueva York el sábado.

En el mismo buque embarcará también el señor Kellogg.

El proyecto de construcción de quince cruceros PARIS, 17.—Comunican de Washington que en los centros bien informados se afirma que el proyecto de los Estados Unidos relativo a la construcción de quince nuevos cruceros encontrará seguramente la oposición entre los elementos partidarios del desarme, especialmente en los momentos actuales, en que la próxima firma del Tratado Kellogg declarando la guerra fuera de la ley ha puesto sobre el tapete la cuestión de la ilegalidad de las guerras.

Pero contra esto, los defensores del proyecto de construcción de los quince cruceros dicen que el Pacto Kellogg no se opone sino a las guerras de carácter ofensivo, pero no se refiere para nada a las defensivas; y, en previsión de esa eventualidad, pueden adoptar las convenientes precauciones las potencias signatarias del citado Convenio.

De Barcelona

Ha muerto la madre de Juan Miralles.— Declara el hermano del agresor.—Otras noticias

BARCELONA, 17.—Ante el Juzgado que instruye el sumario por el doble crimen de la calle de la Diputación ha declarado tray Luis, hermano del agresor y de una de las víctimas.

Corroboro cuanto se había dicho, esto es: que su hermano llevaba tiempo sin trabajar y él, a costa de no pocos esfuerzos, subvina al sostenimiento de la familia. En cuanto al crimen, nada sabe, puesto que se hallaba ausente del lugar del suceso; pero supone que la agresión la cometió su hermano en un ataque de perturbación mental.

El medico forense ha practicado la autopsia a los cadáveres, apreciando en el de Teresa una profunda herida que secciona la yugular y otras de menos importancia, certincando que la muerte se produjo a causa de intensa hemorragia. El cadáver de Juan Miralles presentaba una herida de arma de fuego en la sien derecha que interesaba la masa encefálica, mortal de necesidad.

El juez ha autorizado el entierro de los protagonistas de este suceso.

Ayer tarde comenzó a agravarse María Teresa Martínez de Uriá, que fué agredida por su hijo en la calle de la Diputación. Horas después la infeliz mujer falleció en el Hospital Clínico, donde se encontraba hospitalizada.

A mediados estuvo en la Diputación provincial la colonia escolar de Palma de Mallorca que se encuentra pasando unos días en esta ciudad.

Los visitantes fueron obsequiados con refrescos.

Josefa Moret ha denunciado a la Policía que esta mañana fué al Mercado de San Ramón, donde efectuó varias compras, y dejó el bolso olvidado en uno de los puestos de venta.

El bolso contenía 1,050 pesetas, y cuando Josefa volvió a recogerlo había desaparecido.

Dentro de pocos días pasará a plenario la causa que instruye el comandante de esta Capitanía señor Linares por el delito de atraco, cometido en la calle de Cadals, de esta ciudad.

En Riudecañas, Francisco Sánchez, de treinta y cuatro años, agredió a Dolores Peguer, de veinticinco, causándole tres heridas cortantes con una navaja. Dolores fué trasladada en grave estado al hospital de Reus.

Por cuestiones de riegos varios vecinos de La Cenia se amotinaron y quisieron agredir al alcalde, que detuvo a tres de ellos.

Un rayo causa muchas víctimas

GRENOBLE, 17.—En un transformador de electricidad ha caído un rayo, originando un terrible incendio.

Hay cuatro muertos y numerosos heridos. Además, un gran número de animales perecieron carbonizados.

Inundaciones en Persia

La isla de Mur destruída LONDRES, 17.—Telegrafían de Teherán que a causa de las inundaciones originadas por las persistentes lluvias, ha quedado completamente destruída la isleta de Mur, en la provincia de Mazanderan.

Entre las víctimas de la inundación se cuentan muchos niños.

Las aguas han arrastrado a numerosos rebafios.

Agitación en Lituania

Ha sido declarado el estado de guerra en todo el país.—El dictador Valdernas ha prometido dulcificar el régimen actual

KOVNO, 17.—El señor Reval Duranska, redactor jefe del periódico lituano de oposición "Kytas", ha sido confinado en un campo de concentración, situado cerca de esta capital, por orden del dictador Valdernas, por haberse negado a aceptar el cargo de secretario de una Legación lituana en el extranjero.

El director del mismo periódico, señor Jakabauskas, acaba de salir de la cárcel, y el señor Bistras ha regresado de su destierro, penas a que habían sido condenados por artículos en que se censuraban los procedimientos del dictador.

Es rigurosa la censura que se ejerce sobre la Prensa, y en todo el país ha sido declarado el estado de guerra.

Los habitantes de esta ciudad y de otras de Lituania se ven obligados a entrar en sus domicilios antes de la una de la madrugada, y aunque el dictador Valdernas ha prometido modificar el régimen, sus disposiciones draconianas siguen en vigor.

NOTAS DEL DIA

Ha regresado a Madrid el director general de Agricultura, señor Bellando.

Mañana llegará a Madrid el ministro de Instrucción pública, señor Callejo.

El secretario del ministro de Instrucción don Romualdo de Toledo, acompañando al presidente de la Diputación de Guadalajara, ha visitado al general Losada en su despacho del Ministerio de la Guerra.

Los fondos públicos varían poco y sube el Interior diez céntimos, al quedar a 75,85.

El Banco Hipotecario mejora cinco céntimos, y los demás Bancos están sostenidos.

Los Ferrocarriles varían poco, y los Explosivos acentúan su depresión y ceden de 1,300 a 1,240, pero después de la hora reaccionan bastante hasta 1,275.

Los francos bajan cinco céntimos y quedan a 23,50; las libras, de 29,11 suben a 29,12 y los dólares, de 5,995 a 6,005.

Gran Farmacia del Noviciado

Ancha de San Bernardo, núm. 70

Específicos y aguas minerales de todas clases.-Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.-Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica

Servicio a domicilio

Ancha de San Bernardo, núm. 70

Gran Farmacia del Noviciado



Para ser oído favorablemente más vale dirigirse a Dios que a los Santos.

Para recuperar la salud más vale dirigirse a las

Pildoras Pink

que a cualquier otro remedio.

Las Pildoras Pink purifican y enriquecen la sangre, tonifican los nervios y son un poderoso regenerador del organismo.

De venta en todas las farmacias, al precio de 4 pesetas la caja, 21 pesetas las seis cajas. Las cajas vendidas en España deben llevar exteriormente una etiqueta indicando que contienen un prospecto en lengua española; de no tener esta etiqueta conviene no aceptarlas.

Banco Hipotecario de España.

Paseo de Recoletos, 12. MADRID

Préstamos sobre toda clase de fincas rústicas y urbanas con amortización de cinco a cincuenta años.—Préstamos y créditos hipotecarios a corto plazo para construcción de edificios.—Descuentos y préstamos sobre valores.—Emisión de cédulas hipotecarias. Letras sobre España y Extranjero.—Cuentas corrientes a la vista, a ocho días vista, a tres y seis meses, un año y dos años. Depósitos de efectos y alhajas.

ANUNCIESE EN

La Opinión

DIARIO DE LA TARDE

Para Jamones y salchichones



Conde de Romanones, 12

SEÑORAS
LA TIPOLOGICA

Tintura Ossyris

Os curará vuestras enfermedades des de la úlcera a la Eritia el aborto y restituye el período a sus proporciones normales.—Sus efectos son admirables.

ZAMBRANA, Puerta de Moros, número 5
Farmacia de San Lorenzo, Arguñosa, 7
MADRID

La sangre viciada origina los mayores trastornos

El Depurativo Revenga

(Solución iodurada arsenical).—Cura el Artrilismo, Gota, Reuma

Sr. D. J. García Revenga.—Madrid. Muy Sr. mio: Visto los excelentes efectos que he podido experimentar con su preparado "Depurativo Revenga", ya que me han desaparecido todas las molestias y afecciones cutáneas que venía padeciendo, le ruego me envíe un nuevo frasco que tomaré en previsión, y cuyo importe le remito en esta fecha por giro postal. De usted afmo. y a. e. q. e. s. m. Martín, Font, Bonifaz, a primero, San...

Entre los muchos testimonios recibidos por personas que deben su curación al

Depurativo Revenga

entresacamos el que hoy publicamos

Zambrana, Puerta de Moros, 5
Gayoso, Renal, 2, y farmacias

Bolsa Urbana de Madrid

FUNDADA EL AÑO 1917

Centro de contratación para la compra-venta y permuta de toda clase de fincas, edificios y solares

Conde de Romanones, 12, :-: Tel. 13547

Horas: de once a una y de cuatro a seis